
  LIGUE DE BRETAGNE DE BADMINTON 
 

REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

11 septembre 2024 
 

Réunion en visioconférence 
 

Membres présents : Marc BODIGUEL, Pierre CORDON, Olivier FROUIN, Aline HERVÉ, Régis HERVÉ, Jacky HAMONIAUX, 
Hélène JOUANNET-REISENBURSCH, Marc LE HENANF, Christophe MILLET, Thierry QUERE, Océane RODRIGUES-COQUIO, 
Philippe VARIN et Jean-Philippe VEGEE. 
 
Membres absents excusés : Serge ACKERMANN, Joke GICQUEL, et Catherine LE SAINT. 
 
Salarié présent : Samuel HOCHARD.  
 
Ordre du jour : 
I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 23 avril 2024 et compte-rendu votes depuis le dernier CA 
II. Mot du Président  
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines  
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion  
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement 
VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes  
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif  
VIII. Questions Diverses  
IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration 

________________________________ 
 

Le quorum étant atteint, les conditions statutaires remplies, la séance débute à 20h07. 
 

I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 29 mai 2024 et compte-rendu votes depuis le dernier CA 
Le compte-rendu a été validé le 2 juin 2024 par mail à l’unanimité par les membres du CA.  
Le Bureau a validé, début juillet, le lancement des travaux pour le nouveau site internet.  
 
 
II. Mot du Président 

Monsieur le Président, Christophe MILLET, souhaite un bon retour à tous et félicite les équipes pour les très bons chiffres de la saison 
précédente, avec plus de 16 000 licenciés en Bretagne pour la saison 2023-2024. Très bons retours autour des épreuves de badminton pour 
les Jeux Olympiques et Paralympiques. Félicitations à Faustine NOEL pour sa médaille de bronze avec Lucas MAZUR. A noter la 
participation des OT bretons, avec des retours sur des amplitudes horaires trop importantes.  
 
Concernant les élections fédérales, début de la campagne début septembre avec deux listes pour le moment, fermeture du dépôt des listes  
début octobre. Christophe MILLET rappelle que le Président de club votera par défaut sauf s’il indique quelqu’un d’autre. 
Pour les demandes ANS, le contrôle sera plus drastique et des demandes de remboursement seront faites vers les instances qui ne peuvent 
pas justifier les actions.  
 
Avec des représentants de chaque comité, un tour des rentrées au local est fait. Développement, CLE/CDE, réaffiliation et projets des 
territoires sont abordés.  
Suite aux dernières évolutions de santé de Thomas Le Cardinal, ancien poliste et proche de la Ligue, les membres du CA ont discutés des 
modalités pour associer la Ligue aux initiatives locales. 
 
 
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines  
-> Administration  
Samuel HOCHARD, directeur, détaille par secteur :  
 
AXE DEVELOPPEMENT & SOCIETAL 
Programme de la saison suite au Séminaire ETR des 26-27 juin 2024 et les échanges avec les Comités Départementaux (réunion ETR 
Développement du 20 juin 2024 et intersaison 2024) : 

- Outil de suivi PSF  
- Cahier des charges des actions pour la saison 2024/2025 
- Réunions individuelles à programmer 
- Nouvelles actions pour cette saison 

 
AXE FORMATION 
Planification de la saison et adaptations suite au Séminaire ETR des 26-27 juin 2024 et à la réunion ETR Formation du 3 septembre 2024 : 

- Calendrier des formations 
- Positionnement des Comités pour le MODEF, l'EB 2-M4 et l'Animateur Club (et rôle sur les autres formations) 
- Adaptation du tarif sur la formation d'Animateur Club 



AXE PERFORMANCE 
Planification de la saison et adaptations suite au Séminaire ETR des 26-27 juin 2024 et à la réunion ETR Performance réduite du 5 septembre 
2024 :  

- Calendrier des déplacements 
- Adaptation du modèle financier pour certaines compétitions (CEJ en Bretagne, BNP (Brassage National Poussin) proche de la 
Bretagne). 

 
Puis Samuel HOCHARD sollicite le CA concernant une problématique de téléphone portable pour la secrétaire de la Ligue, en particulier 
pour les journées de télétravail. Les contrats de téléphonie mobile étant en pleine renégociation, il est convenu qu’une ligne soit prise pour 
Céline RADE. 
 
Dernier point transversal qu’il souhaite évoquer, celui de la mise à jour du document "Modalités de remboursement des frais". Une mise à 
jour à faire du côté finance mais aussi auprès de la CLOT concernant la prise en charge des examens JA. Un mail récapitulatif va être envoyé 
aux différentes commissions concernées.  
 
-> Litiges  
Sans saisine ces derniers mois.  
 
-> Discipline  
Sans saisine.  
 
->Médicale  
Sans saisine.  
 
 
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion  
-> Finance 
Le responsable de la commission, Serge ACKERMANN, qui en prévenant de son absence, remontait qu’il n’y avait pas de sujets en cette 
rentrée.  
 
 
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement  
-> Formation 
Sans sujets. 
 
-> Développement  
Le responsable de la commission, Pierre CORDON fait le point sur la mise en place du label, avec peu de clubs à avoir répondu. Une 
problématique autour de la communication apparait, une relance sera faite.  
Il revient également sur les soucis récents avec Compo Plumes. Après avoir fait un bilan de l'action de la saison écoulée avec eux, ces 
derniers ne souhaitent pas reconduire la démarche car ils considèrent qu'il y a trop de problématiques de logistique qu'ils ne peuvent pas 
résoudre. La commission va rechercher d’autres solutions car les clubs attendent ce type de collecte sur la prochaine saison.  
 
-> Communication 
Jean-Philippe VEGEE, responsable de la commission, revient sur la visioconférence du 22 juillet avec WeBad, prestataire pour l’hébergement 
du futur site. Le transfert a pris du retard avec ce rendez-vous tardif dans l’été. Chantier en cours pour le dernier trimestre.  
 
-> Equipement 
Régis HERVE, responsable de la commission, annonce qu’il fera le recensement sur la commune de Broons, et que la liste de contacts pour 
les différents types d’éclairage peut être diffusée. Samuel HOCHARD complète avec un possible accueil des référents équipement en 
Bretagne en mars/avril 2025 
 
 
VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes  
-> Jeunes 
Le responsable de la commission, Philippe VARIN rappelle que le premier TRJ aura lieu à Brest ce weekend. Il va faire un courrier avec la 
commission, à l'attention des clubs pour l'explication concernant le tableau des salles qui accueillent les TRJs. 
Prochaine réunion de la CLJ le 23 septembre  
 
-> Pôle 
La rentrée s’est bien passée, passage de Thom GICQUEL apprécié par les polistes.  
Les encadrants remontent un groupe plus jeune mais aussi plus homogène, avec des niveaux plus proches.  
Enfin, la réunion pour la convention avec Sport Bretagne aura lieu le 24 septembre prochain. 
 
 
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif  
-> CLOT 
Catherine LE SAINT, responsable de la commission, qui en prévenant de son absence a rappelé que le séminaire des officiels techniques 
regroupant, arbitres, JA et JDL se préparait pour la fin du mois de septembre. Il fera suite au séminaire fédéral de la mi-septembre (CFOT).  
 



->Vétérans 
Sans sujets.  
 
->Tournois  
Responsable de la commission, Christophe MILLET fait le tour des dernières demandes de tournoi.  

• Avertissement pour le club de Kervignac pour leur tournois des 24 et 25 août 2024 : 
-Samedi Kervignac : Théorique : début à 8h00 / dernière rotation à 22h56 / échéancier sur 32 min -   Réel : début à 08h00, fin à 
23h53, lancement dernier match à 23h04 au lieu de 22h56 
-Dimanche Kervignac : Théorique : début à 8h00 / dernière rotation à 17h36 / échéancier sur 32 min -    Réel : début à 08h00, fin à 
20h08, lancement dernier match à 19h42 au lieu de 17h36 
- Samedi Merlevenez : Théorique : début à 8h00 / dernière rotation à 22h00 / échéancier sur 30 min - Réel : début à 8h00, fin à 
23h10, lancement dernier match à 22h20 au lieu de 22h00 
-Dimanche Merlevenez : Théorique : début à 8h00 / dernière rotation à 17h30 / échéancier sur 30 min - Réel : début à 8h00, fin à 
19h49, lancement dernier match à 18h59 au lieu de 17h30 
 

• Demandes 2024/2025 : 
-Tournois adultes : 72 autorisés / 26 demandes en cours  
-Promobad adulte : 1 autorisé 
-Promobad jeune : 1 demande en cours / 3 autorisés 
-Tournois Jeunes : 6 autorisés / 18 demandes en cours 
 

• Trois clubs épinglés sur Badnet pour diffusion avant autorisation : Brest / St Gilles / Moréac / St Renan / Tournois jeunes du 29 

• Poona : quelques soucis pour certains clubs, toujours pas d’évolution pour changement d’état en masse 
 
-> Interclubs 
Jacky HAMONIAUX, en charge de la commission, remonte qu’il n’y a pas de sujets pour le moment, tout se prépare pour le démarrage de 
la Prénationale le 21 septembre prochain.  
 
- > Re-Classement 
Christophe MILLET, en charge de la commission, remonte le travail sur un dossier pour Saint-Jacques Badminton. 
 
-> ParaBad 
Sans sujets.  
 
 

VIII. Questions diverses  
Sans.  
 

IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration 
La prochaine réunion du Conseil d’administration est programmée en visioconférence le mardi 5 novembre à 20h.   
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est close à 22h37. 
  

Christophe MILLET      Hélène JOUANNET-REISENBURSCH 
Président       Secrétaire De Séance  
       

   


